

**EL
COMUNISMO
EN
LA
UNIVERSIDAD**

Por el doctor **PEDRO FERRÉ**

**ex Decano de la Facultad de Odontología
de la Universidad de Buenos Aires**

Buenos Aires, 1962

En numerosas conferencias, publicaciones o documentos, he denunciado la infiltración o más bien dicho la penetración comunista en los ambientes universitarios del país, pues creo firmemente que es un deber como argentino amante de sus tradiciones patrias, como ciudadano de una democracia, como padre de una familia educada en los principios de la moral, de la libertad y de los sentimientos espirituales que nos ha dado nuestra religión cristiana, el denunciar públicamente los peligros que nos amenazan con la penetración comunista, trotskista, marxista o cualquiera de los otros regímenes totalitarios que atentan contra todos los principios anteriormente enumerados; y que como el mundo lo ha podido comprobar a través de la copiosa información diaria, en los países sometidos a esos regímenes, se conculcan, anulan y desaparecen todos los derechos humanos, ciudadanos y los bienes superiores del espíritu, transformándose el hombre en un engranaje de una máquina despótica, materialista e intrínsecamente perversa, que lo reduce a la condición de la bestia de carga sin otra meta que servir al amo o sucumbir en las mazmorras de las cárceles, el destierro y confinamiento o pagar con su vida la osadía de rebelarse.

Numerosos son los procedimientos que utilizan estos regímenes para propagarse y pretender dominar al mundo libre; con una técnica y una organización perfecta tratan de minar e introducirse en todos los ambientes e instituciones de un país, en donde lenta pero firmemente van socavando los principios que las rigen, organizan el caos y la anarquía, provocando con ello la reacción multitudinaria propicia a sus designios.

El Topo Blindado

Uno de los lugares que les es de primordial importancia, es la educación, pues saben que induciendo a las mentes juveniles a aceptar la doctrina comunista (se cuidan muy bien de mostrarles la realidad de cómo se desenvuelve la vida en los países por ellos dominados) estos serán el día de mañana sus más fuertes propagandistas y sostenedores; es por ello que en nuestro país, la penetración comunista se desarrolla intensamente en los ambientes educacionales. "La Prensa", en un editorial publicado el 9 de mayo de 1961 y titulado INFILTRACION TOTALITARIA EN LA EDUCACION PUBLICA, entre otras cosas dice:

"La educación pública es ahora objetivo principal de esa acción desorganizadora, de quebrantamiento de principios y conceptos tradicionales de nuestra nacionalidad y nuestra democracia estimuladora de pasiones y rencores que nos han hecho siempre un daño inmenso, y debilitadora de la fuerza constructiva de la escuela.

"La acción del comunismo en la enseñanza pública en nuestro medio se va advirtiendo cada vez más ante la indiferencia de algunas autoridades y la complacencia de otras. Semanas atrás se anunció que el Ministerio de Educación de la Nación suspendió en sus funciones a una profesora de historia por la forma como enseñaba su materia. Nada más se dijo; pero nos hemos informado de que explicaba su asignatura de acuerdo con un libro escrito en Rusia, editado en ese país, traducido al castellano y vuelto a editar en la Argentina. Desde luego, la interpretación que ese libro —perteneciente a una serie que abarca la historia universal— hace de un período histórico es completamente unilateral y acomodada a la prédica del comunismo. El hecho, según se sabe fue descubierto por la denuncia del padre de un alumno. ¿Cómo se explica que haya pasado inadvertido para inspectores, autoridades del colegio y

colegas, sobre todo para los que dictan la misma materia?

"En la Universidad de Buenos Aires y en todas las otras del país, la infiltración es intensa y permanente. Hace unos días, en el acto de la inauguración de los cursos de la primera institución mencionada, el representante de los estudiantes pronunció un discurso de neta propaganda comunista, a pesar de que el sector estudiantil al cual pertenece alce bandera de lucha del principio que las cuestiones de militancia política no deben entrar en la Universidad.

"El Consejo Superior Universitario condenó el hecho, pero se abstuvo de sancionar a quien había violado el estatuto.

"Otras formas de infiltración comunista son, según se ha denunciado: copar y dirigir todas las actividades universitarias relacionadas con extensión cultural, la orientación profesional, las becas estudiantiles, el teatro y la cinematografía, la edición de libros, las publicaciones diversas, etcétera".

Este editorial de "La Prensa" no tiene desperdicio y si bien pinta la realidad de lo que acontece en el ambiente universitario, está lejos de ser completo y vamos a tratar de historiar la forma en que se fue infiltrando el comunismo en la Universidad.

Es un hecho de todos conocido, que durante la época de la dictadura depuesta en 1955, los claustros profesoraes de la Universidad fueron pilitisados y que tanto en la provisión de cátedras como en todos los órdenes de las actividades había que obedecer la política y orientación impuesta por el régimen; producida la revolución libertadora, lógicamente hubo que rever todo lo actuado en el claustro profesoral, lo mismo que en cuanto se refería a los estatutos, se decretó para ello la intervención de todas las universidades del país. (1)

Desgraciadamente, y debido a situaciones políticas a

El Topo Blindado

las que no eran ajenas las infiltraciones comunistas de que anteriormente hemos hablado, se designaron interventores proclives a esa tendencia copando las situaciones hombres como José Luis Romero, Monner Sanz, Babini, Frondizi y otros, que desde esas posiciones pudieron dirigir los destinos de la Universidad encaminándola hacia sus designios políticos, es así como, habiendo tenido una gran preponderancia en las agrupaciones estudiantiles que estaban profundamente infiltradas por el comunismo, como eran la Federación Universitaria Argentina (F.U.A.), la Federación Universitaria de Buenos Aires (F.U.B.A.), utilizaron a los dirigentes que estaban perfectamente adoctrinados para ocupar las facultades.

Los dirigentes universitarios que formaron el Consejo Superior con el interventor nacional y los interventores de las facultades, indujeron al Gobierno a tomar las medidas pertinentes a la organización de las facultades, y aquí desplegaron su fecunda acción proselitista; como toda esta acción está perfectamente descrita en el artículo titulado ROJOS EN LA UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES, publicado en el diario "Avance", de Miami, U.S.R., por el periodista especializado en temas anti-comunistas Andrés Bonafina Dorrego, en noviembre de 1960, creo oportuno hacer su transcripción:

LA INTERVENCION ROMERO

"Producida la gesta Libertadora, la intervención de la Universidad de Buenos Aires fue ejercida por José Luis Romero, quien constituyó un eficaz y desembozado instrumento de la penetración pro-comunista. Como secretario de la Universidad Romero nombró a Aarón Ismael Viñas, uno de los elementos más activos en la "purga" de profesores. Viñas se autocalificó como "marxista existencialista" o "marxista libre", declarando en un artículo publicado en la revista "Contorno" (abril de 1959,

Nº 9-10), su arrepentimiento por no haber militado en el peronismo, dominado por "prejuicios burgueses" (sic).

"El "grupo" de Viñas, ahora en franco tren comunista, antes ocultaba su filiación cuando ocupaba la Universidad. Viñas con la colaboración de José Babini, dirigió la ocupación —resistida por profesores y estudiantes— del Colegio Nacional de Buenos Aires. Para esta operación de "comandos" se emplearon armas y gases lacrimógenos, tras lo cual se suplantó a viejos profesores por elementos ideológicamente comunistas o pro. Ejecutor de este plan fue Risieri Frondizi (hermano del presidente de la República y actual rector de la Universidad), por ese entonces interventor en el Colegio Nacional. Posteriormente Babini y Viñas fueron designados Director General y Subdirector de Cultura, respectivamente, luego del 1º de mayo de 1958, y desde allí continuaron su obra comunizante, hasta que debieron renunciar.

"Otro de los lugartenientes de Romero fue Ramón Alcalde, hasta no hace mucho tiempo Ministro de Educación de la provincia de Santa Fe. El citado Alcalde fue uno de los más activos elementos en las "purgas" de profesores, lo que no le impidió, en unía de las clásicas volteretas dialécticas del comunismo, el constituirse al poco tiempo en un "campeón" del llamado "antirrevanchismo"; luego, ya ministro, expulsó una directora de escuela, en Santa Fe porque ésta, en aras de un ideal cívico, se negase a reincorporar a profesores peronianos.

EL RECTORADO DE RISIERI FRONDIZI

"Un evidente plan de "copamiento", algo atenuado en la última etapa de la Revolución Libertadora, se cumple hasta en sus extremas consecuencias du-

El Topo Blindado

rante el rectorado del hermano del Dr. Arturo Frondizi, Risieri. Debe mencionarse que ha sido acusado con bastante fundamento de ser plagiarlo de Gilson en una obra que lleva la firma de Risieri Frondizi. La táctica fundamental que ha sido empleada es la estudiada por expertos en penetración comunista a través de experiencias universales. La más evidente y clara al respecto es la que sirvió para comunistar a la Universidad de Pekín. El "camino del Yenán" pasa por Buenos Aires...

"Más que buscar las cátedras, lo que hubiera resultado demasiado ostensible, se buscó conseguir posiciones claves dentro de la Universidad e influir a través de ellas. El objetivo era formar un clima tal que haga imposible la lucha contra el comunismo, intimidando a profesores y estudiantes anti-comunistas.

"En estos instantes, lamentablemente, los centros vitales de la Universidad de Buenos Aires se hallan en manos de personas que, si bien en algunos casos no se reconocen a sí mismo como comunistas, en la práctica militan como tales. Otros son declaradamente "bolches". Veamos:

"a) el Departamento de Orientación Vocacional lo dirige Jaime Bergstein (Véase Boletín de Informaciones de la Universidad N° 3, pág. 4);

"b) el periódico universitario era dirigido hasta hace poco por Carlos Peralta, que actuó en el semanario "Tía Vicenta" con el pseudónimo de Del Peral, siendo de pública filiación comunista;

"c) el Departamento de Relaciones y Actividades Culturales para Universitarios es dirigido por Frank Memelsdorff, de formación comunista y que al mismo tiempo es Asesor de la Cooperativa de Vivienda de la Isla Maciel. Este Departamento tiene bajo su dependencia al llamado I.C.U.B.A. (Instituto de Cinematografía de la Universidad de Buenos Aires) y

otras organizaciones en las que se realiza activa tarea de captación soviética;

"d) la Editorial Universitaria cuenta con elementos claves comunistas o "idiotas útiles" de eficacia probada: el presidente es José Babini, el síndico Enrique Silverstein y el gerente José Boris Spivacow. Este último, nombrado comúnmente por el nombre de Boris, es a su vez, gerente de la Editorial Abril, en manos comunistas y de la que es Director Gino Germani, profesor con dos cátedras y Director del Departamento de Sociología de la Facultad de Filosofía y Letras. Germani es al mismo tiempo, y sin perjuicio de las tareas que realiza en Buenos Aires, y La Plata, asesor sociológico de la Universidad de Buenos Aires, con \$ 25.000 mensuales de sueldo. Este activo y ubicuo Germani dirige además, una colección en la Editorial Paidós y en nuevo local en la calle Florida, con gran cantidad de recursos, efectúa una activa campaña comunista.

Otro hombre clave es Oscar Varsavsky, Licenciado en Ciencias Físico-Matemáticas, íntimo de Babini y actualmente miembro de la Comisión de Energía Atómica. Varsavsky es cuñado del "camarada" Boris. Nombramos también a Cora Ratto de Sadosky, hasta hace poco Directora de Conservación y Estimulo de Cultura de la Dirección General de Cultura. El conocido escritor Alvaro Yunque, afiliado al P. Comunista sección Argentina, es otro colaborador. Hagamos notar que la mencionada editorial Abril publica material que aparece simultáneamente en Polonia.

"e) el Departamento de Pedagogía Universitaria, cuyo primer presidente fue José Babini, es presidido luego por Manuel Sadosky (véase Boletín de Informaciones, N° 4, pág. 5). Obsérvese como los mismos nombres aparecen alternada o simultáneamente en

El Topo Blindado

los puestos claves, sin abrir claros para nadie que no obedezca cerradamente a la misma orientación...

"f) el vital Departamento de Becas era dirigido por el Dr. Mario Testa, médico perfeccionado en el extranjero en escuelas de capacitación comunistas. Otro "camarada de ruta", el profesor Oberdan Galletti, lo dirige actualmente. En la Comisión de Becas para graduados están los siguientes profesores: Manuel Sadosky, Simón L. Altman, Gino Germani y José Luis Romero. (Boletín N° 2, pág. 15). Recalcamos la simultaneidad de los mismos nombres.

"g) la Secretaría de la Universidad es desempeñada por Julio B. Simón y la subsecretaría por Enrique Silverstein, el síndico de la Editorial Universitaria;

"h) los Cursos Internacionales de Temporada fueron dirigidos por José Luis Romero, siendo la mayoría de los disertantes connotados comunistas como el guatemalteco y hombre de Arbenz y Arévalo, Miguel Angel Asturias y el chileno Manuel Rojas. En la actualidad son dirigidos estos cursos por el filocomunista Sergio Bagú.

"i) las Jornadas de Extensión Universitaria fueron manejadas por José Luis Romero, quien en el acto de clausura hizo un planteo de cerrada ortodoxia marxista (Boletín N° 2).

j) el Director del Departamento de Psicología de la Facultad de Filosofía y Letras, Dr. Marcos Victoria, fue reemplazado por el señor Enrique Butelman, del Departamento Técnico de la Editorial Paidós, que dirige Jaime Bergstein."

Este cuadro, de la Universidad, fue el que continuó luego de reelecto Rector el prof. Frondizi y después del primer Consejo que duró un año, puede afirmarse que esta elección fue definida por el voto de la mayoría estudiantil que respondía a F.U.A. y F.U.B.A. y a los egresados reformistas de la misma ideología.

Este Rectorado continuó la estructuración y afianzamiento del comunismo en la Universidad, se reunió de un elenco de personas de esa ideología como Arístedes Romero, designado secretario y en las distintas dependencias numerosos jóvenes dirigentes estudiantiles de F.U.A. y F.U.B.A.

Era dable observar en las reuniones de Consejo, cómo las representaciones estudiantiles llamadas reformistas, pero en realidad como lo han demostrado en repetidas ocasiones son de ideología comunista o marxista, obedecían a directivas del Rector o de algunos Decanos como Rolando García, y cómo se ensañaban en los conocidos slogans de "colonialismo", "imperialismo", etc., cuando cualquier discusión tocaba la influencia o la ayuda de Norte América, como en el caso CAFADE, o los subsidios concedidos por empresas norteamericanas para el progreso de las ciencias; los hemos visto también en sus ataques a las fuerzas armadas; recuerdo que en una reunión del Consejo, en que se hablaba de los inconvenientes financieros de la Universidad, el Dr. Rolando García atacó aservamente a las fuerzas armadas porque habían adquirido algunos aviones, y que esos gastos superfluos hubieran sido suficientes para solventar necesidades universitarias. Ahí surgía el odio antimilitarista de los marxistas, como leemos en un artículo publicado en la revista "Octógeno" y según un artículo publicado por el semanario "Frente Común" con la firma de Bonafina Dorrego, y que dice: El fuerte de esta "octogonal" revista está en la página 2: su editorial intitulado "A las Fuerzas Armadas". El odio antimilitarista surge a borbotones de los escribas marxistas. Sin comentarios y como muestra de la libre discusión marxista, he aquí alguno de los párrafos del mencionado editorial:

"Argentinos les dicen al ejército: VADE RETRO

"Mientras las fuerzas armadas sigan deglutinando más del 30 % del presupuesto nacional, mientras sigan pidiendo armamentos, aterrorizando a la po-

El Topo Blindado

blación, nosotros les decimos que no les reconocemos autoridad moral para juzgar las tareas universitarias, culturales y de educación.

.....
"Les decimos que se queden en los cuarteles, no han sabido cumplir con su deber. Sean penitentes, pues, de su ineptitud.

"A ustedes les desconocemos el derecho de juzgar la labor universitaria, ya bastante hacen con sumir-la en la indigencia por lo exorbitante de sus pretensiones."

Como se ve, la misma fobia es la desatada por el Decano Rolando García y todo el grupo marxista que integra el Consejo, como son los representantes de egresados y estudiantes mal llamados reformistas.

Las comisiones de enseñanza y de interpretación y reglamento, resolvieron los concursos realizados para profesores y fue de ver allí, cómo actuaron los grupos izquierdistas, se ensañaron con algunos profesores que habían obtenido sus concursos limpiamente aplicando las debilidades cívicas que establecía el estatuto, en aquellos casos en que los candidatos eran de conocida filiación anticomunista, y en cambio hicieron la vista gorda para aquellos que teniendo las mismas tachas ético cívicas eran próclives a la ideología marxista, fueron designados profesores que ostentaban premio Juan Perón, y algunos de declarada filiación trotskista, como los señores Silvío Frondizi, Polack y otros.

Un hecho que vale la pena relatar fue la actuación de un delegado estudiantil al Consejo Superior, el señor Rubén Kriskauski, quien declaró en pleno Consejo que él era marxista; este señor fue uno de los que más encarnizadamente atacó a algunos profesores de la Facultad de Odontología que estaban incursos en algunas impugnaciones ético-cívicas, a pesar de que alguno de ellos habían actuado activamente en el derrocamiento de Perón, consiguió su objeto gracias al apoyo de sus correligiona-

rios y especialmente por el grupo Rolando García. Este señor, durante la campaña electoral del 18 de marzo último, firma un manifiesto junto con otros reformistas que dice así:

"Su apoyo total al frente justicialista ya que entienden que detrás de él están las fuerzas de los trabajadores y del pueblo que el 17 de octubre de 1945 rompieron con la legalidad oligárquica y levantaron banderas de reivindicación popular. Nuestro apoyo se basa fundamentalmente, (agregan) en la convicción de que esas fuerzas populares quebrarán definitivamente con sus enemigos internos, que no podrán impedir su destino como embrión del futuro ejército de liberación nacional. Las firman entre otros Ernesto Laclau, delegado estudiantil al consejo superior universitario; Emilio de Ipola, ex presidente de F.U.B.A.; Rubén Kriskauski, ex miembro del Consejo Superior." **Se puede apreciar por esta declaración que en la táctica comunista los cambios de frente están de acuerdo con los intereses del partido y nada más."**

En la designación de profesores, el estatuto universitario hábilmente preparado y manejado, ha permitido la contratación de profesores, así se han llenado numerosas cátedras, especialmente con contratados extranjeros, muchos de los cuales, si bien con antecedentes científicos, presentaban para nosotros el peligro de su filiación comunizante, desarrollando desde la cátedra su acción de adoctrinamiento. Esto es destacable especialmente en Ciencias Exactas.

En los últimos años, la acción proselitista en favor del comunismo ruso y del régimen de Fidel Castro, se ha extendido en todos los ámbitos de la Universidad. Decíamos nosotros en una declaración hecha pública con motivo de otra emanada de un grupo de universitarios con motivo de la deposición del presidente Frondizi, lo siguiente: "...en cuanto a los firmantes de la declaración, casi to-

El Topo Blindado

dos ellos pertenecientes o vinculados a la Universidad de Buenos Aires, con el Rector a la cabeza, han demostrado con su actitud en esos ambientes, y también en el ciudadano, su íntima vinculación con el régimen e ideología comunista, como lo demuestra la acción demagógica en la conquista del estudiantado afiliado a centros comunistas como son ahora F.U.A. y F.U.B.A., el envío al extranjero a participar en congresos comunistas de egresados y estudiantes, costeados con fondos de la Universidad; actitudes en que desembozadamente se apoyaba al comunismo, como la del consejero estudiantil Kleinner, que no provocó ninguna reacción del Rector y demás firmantes”.

Los innumerables actos de adhesión a Fidel Castro y su régimen comunista realizados, permitidos o propiciados por alguno de los firmantes y que tuvieron lugar en las aulas de distintas facultades cedidas por sus autoridades a tal fin; la propaganda desembozada a favor de estos regímenes que se llevan a cabo con el apoyo de numerosos profesores (entre ellos alguno de los firmantes) en facultades como las de Filosofía y Letras, Ciencias Exactas, Ciencias Económicas, Medicina, etc., donde se realizan conferencias, mesas redondas, actos culturales y de divulgación y en los que siempre derivan hacia el adoctrinamiento comunista. Se puede ver también la propaganda mural de adhesión al régimen comunista en forma de afiches y cartelones colocados por los centros de estudiantes adheridos a F.U.A. y F.U.B.A. frente y dentro de las facultades y que son tolerados por las autoridades de esas casas de estudios y por las principales autoridades universitarias.

Por otro lado la infiltración y orientación comunista de las actuales autoridades universitarias fue denunciada en repetidas oportunidades. Recuérdese el conflicto institucional planteado por la Facultad de Odontología, en que las autoridades de la misma denunciaron esa infiltración, en toda forma, a fines de 1959. Los docentes de esa

facultad, pegaron en las calles de Buenos Aires los siguientes afiches:

¿CONTRA QUE LUCHA LA FACULTAD DE ODONTOLOGIA DE BUENOS AIRES?

“Contra la infiltración comunista y trotskista en la Universidad.

“Contra el monopolio ideológico de las becas.

“Contra el terrorismo.

“Contra los organizadores del caos institucional.

“Contra el avasallamiento de los principios democráticos.

“Por eso luchamos y seguiremos luchando en apoyo del Decano Dr. Ferré.”

Desde entonces los componentes de la facultad no cesaron de insistir en su prédica anticomunista. El personal docente y alumnado que acompañó a las autoridades en su lucha institucional y anticomunista frente a las autoridades de la Universidad en todos los actos, documentos y manifestaciones realizados, siempre hicieron énfasis de esta postura; recuérdese que mientras en las otras facultades de la Universidad se realizaban actos pro Fidel Castro y Cuba comunista, en la Facultad de Odontología se daban conferencias, como la que pronunciara el Dr. Fernández Sáenz y que versaba sobre “El espíritu de Mayo frente al comunismo”, que al festejar el 9 de Julio de 1960, el Decano pronunció entre otros conceptos de su discurso, en un acto celebrado, lo siguiente: “Hoy también, señores, se cierne sobre nuestros destinos un gran peligro exterior; el comunismo internacional, que con su infiltración múltiple en todos los ambientes de la vida nacional, con baluartes firmes en el campo obrero, gremial y universitario, trata en todas formas de destruir los fundamentos mismos de la nacionalidad...”

“Esta infiltración es tanto más grave cuando se enseña del ambiente universitario, por cuanto influye,

El Topo Blindado

guía y plasma las mentes juveniles de los futuros dirigentes de la actividad nacional.”

“Por eso en este día en que rendimos nuestro homenaje a los congresistas del año 16, concitamos a los hombres libres de la Patria a aunar sus esfuerzos en defensa de los principios de libertad e independencia que aquellos nos legaron, en peligro de sucumbir a corto plazo, si no ponemos una balla a su incesante marcha.”

En la renuncia que como profesor titular de la facultad, presenté el 18 de octubre de 1960, entre otros conceptos decía: “. . . no deseo seguir perteneciendo a una institución que debería ser de formación espiritual y ciudadana y no la que veo se está entronizando el sector que promueve el derrumbe de las normas democráticas, que serán siempre el ideal supremo de la Argentinidad, para ser reemplazadas por procedimientos totalitarios de tipo marxista, con la misma sutil técnica, con que desde las esferas universitarias, con la complicidad de los indiferentes y apoyado por los infiltrados, se comunizó China, etc.”.

“He denunciado a la opinión pública y a los poderes constituidos esa infiltración y ante la insensibilidad de los mismos no me queda más remedio que tomar esta actitud.”

En una declaración dada por la Federación de Asociaciones de Egresados de la Universidad de Buenos Aires, publicada en “La Prensa” el 17 de abril de 1961, firmada por su presidente Dr. Félix Lafiandia (hijo) y por el prosecretario Dr. Guillermo Martínez, refiriéndose a la infiltración comunista en el ambiente de la Universidad y con relación al episodio ya mencionado del estudiante Kleinner, dice entre otras: “El hecho en sí mismo, y sus circunstancias concomitantes, presencia de barras regimentadas, y de cartelones totalmente impropios de tal acto y lugar, pregón a voz en cuello de periódicos comunistas en el interior del edificio, ovación a cierta figura política, como si aquello fuera un mitin partidario, todo

esto contribuye a poner de manifiesto una vez más, **HASTA QUE GRADO DE SUBVERSION DE VALORES SE HA LLEGADO HOY EN LA UNIVERSIDAD. . .**”

“El hecho que hoy nos ocupa no es un acontecimiento aislado, es una expresión clara y sintomática de la infiltración comunista que ha podido llegar a manifestarse en forma tan violenta gracias a la política de demagogia y tolerancia que ha adoptado hasta ayer la mayoría del Consejo Superior y muchos consejos de distintas facultades. . .”

Entre los planes denunciados de los propósitos del castroismo en la Argentina y publicados en los distintos diarios leemos:

“MOVIMIENTO ESTUDIANTIL:

Con referencia al movimiento estudiantil, fechado el 21 de julio de 1961 en La Habana y con la firma del subsecretario político del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, un documento dirigido a un “estimado compañero”, dice entre otras cosas lo siguiente: “Reconocemos que hay cosas de organización, aún por resolver y que tenemos que trabajar en conjunto para que se pueda lograr una unión perfecta entre los líderes de la revolución cubana y la masa estudiantil argentina. Ahora bien, partiendo de la certeza de que la crítica es necesaria para hallar la solución de los problemas, creemos oportuno consignar lo siguiente:

1º) Coincidimos con el Rector Frondizi en que la revolución cubana tiene un sólido apoyo en la casa de estudios en Buenos Aires, aunque ésta se encuentre notablemente superada por la de Bahía Blanca. En cambio hemos sufrido reveses en Córdoba y Cuyo. . .

6º) Sería conveniente que los profesores Monner Sanz, Rubén Benítez, Portnoy y Luis Romero, fuesen visitados nuevamente por Latendorff y por usted. Pueden ofrecer algunas ideas útiles.”

El Topo Blindado

Hasta ahora nos hemos ocupado de la forma como ha actuado el Consejo Superior y el Rector Frondizi, favoreciendo la penetración comunista en el ambiente profesoral y estudiantil, en una apretada síntesis; por es necesario mencionar también que esa penetración se lleva a cabo por medio de la propaganda periodística, como la que se hizo a través de la revista "Tarea", publicada por la Universidad a fines de 1959; en esta revista se publicaban artículos de tendencia y filiación comunista, teniendo como agencia informante a "Prensa Latina".

Sabemos que esta agencia según lo atestigua el informe presentado a S.I.P. en Santiago de Chile ("La Prensa" 21 de octubre de 1962), que "varios casos en los cuales periodistas de "Prensa Latina" trabajan simultáneamente para la agencia "Tass", cumpliendo en esta última funciones mecánicas o subalternas".

Destaca también que "Prensa Latina" aceptó registrarse en los Estados Unidos como agente directo de un gobierno extranjero, es decir del gobierno cubano, admitiendo así constituir un simple dispositivo gubernamental de la dictadura castrista.

El comité asesor de la misma, lo integraban: Rolando García, Florencio Escardó, Enrique Silverstein, Alberto Pochat, y Juan Carlos Marín.

Figuraba como director el Sr. Carlos Peralta, periodista de reconocida actuación comunista. Colaboraban en la misma Alexis Latendorff, Gregorio Weinberg, Pablo Giusani, Carlos Izcovich, "Vagabond Jim", Susana Lugones, Germanie Derbecq, Nelly Bugallo, García Lupo y González O'Donnell.

Esta revista dejó de imprimirse a mediados del año 1961, cuando se rumoreaba la intervención a la Universidad y fueron destruidos los ejemplares que quedaban para borrar los elementos de juicio que podían comprometerla; pero yo conservo numerosos ejemplares.

En la editorial universitaria que imprimía esta revista, el directorio lo componían el Ing. José Babini, Ing. Hum-

berto Ciancaglini, Dres. Ignacio Winisky, José Luis Romero, y Telma Roca. Síndico: Contador Enrique Silverstein. Gerente: Boris Spivacoff.

Esta editorial universitaria fue organizada por el Sr. Arnaldo Reinal, contratado por la Universidad a tal fin; este señor es representante del Fondo de Cultura de México (comunista).

Además de esta revista "Tarea", ya desaparecida, la editorial se ha encargado de la edición de numerosos libros, muchos de ellos de desembozada orientación pro comunista y anticatólica. Es claro que para enmascarar su neta filiación, también han sido publicados algunos que no pertenecen a la misma.

Por otro lado, en las bibliotecas de los centros estudiantiles reformistas se ha constatado la existencia de numerosas obras comunistas. "Correo de la Tarde", en un artículo titulado "Médula Universitaria", denuncia que en el Centro de Estudiantes de Arquitectura, cuando triunfó la lista anticomunista de estudiantes, se encontraron en la biblioteca, además de talonarios de bonos de "Colecta-Aguinaldo" del Partido Comunista y cuyo monto asciende a muchos millones de pesos, libros y revistas entre los que figuran: revista "Juventud", órgano de la Federación Juvenil Comunista; "Una Visita al Comunismo", "Qué es la Federación Comunista", "Y Ahora Cuba", "Los Jóvenes Comunistas del Mundo", "La Guerra de Guerrillas, del Ché Guevara; "Qué es la Izquierda", por Giúdice, Agosti, Portanriero, Schnelder (sobre este libro comenta el diario antes mencionado —Correo de la Tarde—: "Aunque nos acusaron de deformar la verdad presentándola fragmentada, queremos transcribir un párrafo —página 31— que nos emocionó profundamente. "Para nosotros comunistas, la URSS no es un país extraño, sino el país que figura a la cabeza del mundo socialista, mundo al cual queremos incorporar la Nación Argentina").

El Topo Blindado

Esta serie de hechos, que en forma panorámica hemos ido comentando, creo que es suficiente para llegar al convencimiento del lector de que no exageramos al hablar de penetración comunista en la Universidad de Buenos Aires. Es indudable que hemos dejado muchos hechos sin narrar, con el fin de no cansar con la enumeración de los mismos; y que podrán decirme que no se puede acusar de comunismo sin tener la prueba concreta y evidente de la afiliación de los funcionarios que actúan en las universidades. Pero cuando los hechos que ellos realizan, la orientación que imprimen a los mismos, las concomitancias y adhesiones a los procedimientos realizados por los comunistas, la tolerancia y apoyo a elementos declarada y reconocidamente marxistas o comunistas, hace que se pueda afirmar sin ninguna duda de que ellos también son comunistas; y no nos olvidemos que la táctica de los mismos es hacer actuar a los que Lenin llamaba "idiotas útiles" o "compañeros de ruta", que a nuestro juicio son tanto o más peligrosos que los propios comunistas, pues sin que se los pueda tildar y combatir como tales, realizan aun sin quererlo muchas veces, los designios comunistas.

De estos "idiotas útiles" está plagada la Universidad y pareciera que no se dan cuenta del papel que están realizando en favor del comunismo, cobijando, protegiendo y utilizando a elementos de esa afiliación con el pretexto de sus conocimientos científicos o de su técnica de organización o por otras consideraciones de distinto carácter.

Antes de terminar, quiero citar dos documentos, que demuestran que no solamente la Universidad de Buenos Aires es la que sufre esta penetración. En un comunicado aparecido en el diario "La Razón", el día 7 de mayo, titulado **EL COMUNISMO EN LA UNIVERSIDAD**, se lee lo siguiente:

EL COMUNISMO EN LA UNIVERSIDAD

"La Federación universitaria de Estudiantes Libres dio a conocer una extensa denuncia sobre la infiltración comunista en la alta casa de estudios de La Plata. Afirma que la plana mayor de la FULP está actualmente integrada, en su totalidad, por ideólogos y activistas vinculados al marxismo, en sus versiones comunista, trotszkista, socialista argentino, etcétera, Es decir, el Soviet.

"LA PLATA. — La federación universitaria de Estudiantes Libres ha dado a conocer una extensa declaración, en la que denuncia, en términos concretos, la infiltración del comunismo en la alta casa de estudios. Expresa el documento que las actividades de ese género en las esferas universitarias de La Plata se vinculan con designios similares en todos los institutos de enseñanza superior, como el configurado últimamente "por el episodio Kleiner", de la Capital Federal. Luego entra en materia y señala: "La plana mayor de la FULP está actualmente integrada en su totalidad por ideólogos y activistas vinculados con el marxismo en sus versiones comunista, trotszkista, socialista argentina, etc. Es decir el Soviet y sus satélites. El presidente de la entidad reformista, Rafael Tancredi, de filiación socialista argentino, concurrió, hace pocas semanas, en México, al encuentro celebrado por todos los grupos pro soviéticos de América Latina. En ese cargo ha tenido, en los últimos años, varios antecesores ubicados en similar línea ideológica. Tales los casos de Héctor Araldo Palacios y Carlos Sciavello, ambos del sector trotszkista "Palabra Obrera". Por otra parte, el delegado de FULP ante FUA, Roberto Castorino, es miembro de la federación Juvenil Comunista. La comisión de comensales de FULP, tristemente célebre por sus intentos de convertir el problema del comedor univer-

El Topo Blindado

sitario en un conflicto político, tuvo entre sus principales animadores a Jorge Celedonio Rocha, dirigente en 1959 de la Federación Juvenil Comunista, y a Juan B. Leguizamón, agitador de la facultad de Derecho, recientemente detenido. No debe extrañarnos, ante estos antecedentes, la campaña de libelos injuriosos para el cristianismo lanzada en el comedor universitario y la profusa distribución de periódicos y libros bolcheviques”.

A continuación, el comunicado menciona agrupaciones y dirigentes estudiantiles con los cuales, según la denuncia, se conecta la penetración y propaganda comunista en los distintos establecimientos de la universidad, añadiendo que, frente a la acción de aquellos elementos, los demás sectores de FULP están convertidos, de hecho, en instrumento de la agitación extremista.

“De inmediato dice: “Pero esta penetración no se limita al ámbito estudiantil, sino que se ha desarrollado en forma creciente en el claustro docente, sobre todo a partir del momento en que figuras de aquella orientación, como el ingeniero Casella, tuvieron participación decisiva en la reorganización universitaria.

“Ejemplos descollantes de esa penetración son Silvio Frondizi, catedrático de la facultad de Derecho y conductor del movimiento político Praxis, de neta definición marxista leninista. Su cátedra de derecho político es por todos conocida como vehículo difusor de sus doctrinas. No menos significativo es el caso de Santiago Oliver, que comanda todo un equipo comunista y acapara cátedras en el museo local. Pero uno de los focos más virulentos es la facultad de Ciencias Médicas. Conociendo la cantidad de elementos marxistas que pululan en el ámbito estudiantil u ocupan cátedras en tal establecimiento, no nos asombrará el permanente estado de subversión

y desorden que vive Medicina desde hace tiempo y que ha desembocado en el alejamiento de la mayor parte de los profesores responsables de la casa. Precisamente no se encuentran entre los denunciados los comunistas y adláteres que integran el cuerpo profesoral de la facultad. Se destacan en ese grupo los siguientes: Fernando D'Amelio, profesor de clínica quirúrgica, que ha realizado un activo proselitismo desde su viaje a China comunista; Luis Pianzola, profesor de anatomía patológica; Rubén Plá, profesor de anatomía normal primera y Moisés Polak, titular de histología, detenido recientemente al regresar de Cuba”.

Se hace referencia a otros aspectos del mismo problema, incluyendo la tendencia de algunos delegados estudiantiles ante el consejo superior y la realización de cursillos que se definen como de adoctrinamiento extremista y que estuvieron a cargo de Ernesto Giúdice, sobre “Materialismo dialéctico” y Nahuel Moréno sobre historia argentina. Sostiénese, asimismo, que algunos otros elementos menores reciben remuneración del partido Comunista por su trabajo. Como síntesis de la situación denunciada, termina diciendo la declaración de los estudiantes libres:

“Es hora de advertir la magnitud del ataque para emprender con posibilidades de éxito la contraofensiva. Por eso ahora más que nunca es menester librarse de los tibios y los complacientes. En la universidad se está preparando una gigantesca traición al país. La universidad corre el peligro de convertirse en cabecera de puente de los rojos para sembrar el caos y minar las reservas espirituales y nacionales del pueblo. Son cómplices de esta traición los que la disimulan en nombre de la libertad ideológica. Son cómplices quienes reconocen como únicos representantes del estudiantado a los agentes comunistas. Son

El Topo Blindado

cómplices quienes fomentan conflictos por puro afán demagógico. Son cómplices quienes tienen una responsabilidad en la conducción universitaria y permanecen impasibles ante la traición. Son cómplices, en fin, quienes advierten la dimensión de la maniobra y no la enfrentan por temor a ser tachados de reaccionarios. A FUEL no le interesan los calificativos de una burguesía snobista y claudicante. Nos interesa la universidad para el país que la sustenta. Y queremos que todos los sectores de la comunidad argentina comprendan que esta lucha es también la suya; que interesa a todos que la universidad no sea bastión de la "intelligentzia" marxista, sino instrumento de una realización nacional; que no es tarde para el rescate si se unen ya al combate que hemos emprendido. Para lograrlo hay que acabar con un liberalismo que nos anestesia y tomar conciencia lúcida de la gravedad del enfrentamiento que se acerca. Confiamos en que el país y sobre todo su juventud saldrán a tiempo de un letargo que es suicida".

Por último, transcribimos también un suelto aparecido en "La Prensa" el 17 de abril de 1962, titulado "Denuncióse la acción del comunismo en una entidad universitaria":

TUCUMAN. — "La Liga de Estudiantes Humanistas de Tucumán dio a conocer un comunicado para denunciar que el presidente de la Federación Universitaria del Norte, señor Jorge Mario Marca, declaró en una reciente asamblea que es comunista y que extendió esta afirmación a otros miembros del centro de estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

"Dice que estas manifestaciones entrañan un gravísimo peligro y demuestran al mismo tiempo, el alarmante estado que han alcanzado las influencias

marxistas en el seno de la Federación Universitaria del Norte."

Los hechos definitorios de la infiltración activa del comunismo internacional en la Universidad, podrán parecer ahora exagerados por mentes enfermas de anticomunismo. Sin embargo, cuando las sucesivas generaciones educadas en y para el marxismo revolucionario se apoderen de resortes vitales del país, quizás entonces recuerden los responsables de la entrega de los claustros universitarios al comunismo internacional, la verdad de las denuncias de ahora y nuestras voces de alerta. Aún estamos a tiempo.

Como se lee en el interesante libro de Harry y Bonaro Ovestreet, "What we must about communism": "el dogma marxista-leninista siempre proclamó que ganar a la juventud al comunismo es ganar el futuro". Para los intelectuales, también el marxismo-leninismo le tiene asignada una misión: "colocar un cimiento teórico debajo de los movimientos de protesta espontánea de las masas".

Juventud y profesores, en las universidades argentinas, son blanco permanente del comunismo internacional. El principio de la libertad bajo la ley, el respeto por la integridad y singularidad del ciudadano, el derecho a poner en práctica la amistad y caridad con toda la implitud y espontaneidad que nuestra etapa de desarrollo emocional permiten, el derecho a aplicar juicios morales y no simplemente juicios políticos y el derecho a aprender lo que debemos saber para que nuestra práctica de la libertad sea prueba viviente de que la libertad es el atributo esencial de los seres humanos, es lo que está en juego en el mundo moderno. De un lado, los hombres de Occidente que creemos integralmente en esas categorías, aceptamos el reto comunista. Del otro lado, los que conciente o inconcientemente luchan en favor de un bárbaro totalitarismo oriental.